

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

Program Studi		Administrasi Pembangunan Negara
Mata Kuliah		Teori dan Aplikasi Kebijakan Publik
Kode Mata Kuliah		
Bobot/SKS		3 SKS
Mata Kuliah Prasyarat		Teori dan Praktik Pembangunan, Metoda Penelitian dan Statistika
Semester		1 Semester
Periode Kuliah		
Jumlah Pertemuan Tatap Muka		16 X Pertemuan
Jadwal Kuliah		19:00 – 21:00
Ruang Gedung		
Dosen Pengampu		Prof Mustopadidjaja AR, SE, MPIA, PhD

Tujuan Pembelajaran	<p>Setelah mengikuti mata kuliah ini, mahasiswa akan mengetahui, memahami, dan mampu menjelaskan secara tepat dan dis erta contoh empiric/praktis materi pembelajaran (teori, konsep, model, pendekatan, metodologi, mengenai substansi kebijakan public, serta system dan proses kebijakan dalam keseluruhan tahapannya, berupa Formulasi Kebijakan (F), Implementasi Kebijakan (I), dan Evaluasi Kinerja Kebijakan (EK).serta mampu mengaplikasikan metodologi analisis kebijakan public (AKP) untuk mengatasi masalah yang dihadapi/timbul dalam proses implementasi kebijakan yang ada untuk mendapatkan (alternatif kebijakan sebagai solusinya. Terbangunnya kompetensi dalam mengembangkan dan melihat alternatif kebijakan untuk mengatasi permasalahan public (masalah pembangunan yang menjadi tanggung jawab instansi di mana mahasiswa bekerja, sertamengkonsultasikannyakepadapimpinNaninstansimenjadi target learning outputs utama.</p>
Diskripsi Mata Kuliah	<p>Mata Kuliah ini memuat pembelajaran mengenai teoretik dan empirik serta praktika terkait Pembuatan (F), Pelaksanaan (I), dan Evaluasi Kinerja kebijakan public (EK) yang terfokus pada masalah-masalah pembangunan sebagai masalah public fenomenal yang dihadapi negara-negara berkembang bersama negara-negara maju.</p>

Referensi/ epustakaan	
----------------------------------	--

SATUAN ACARA PERKULIAHAN)(AGENDA PEMBELAJARAN MINGGUAN)

Mg Ke	Kemampuan Akhir yang Ingin Dicapai	Bahan Kajian (Pokok Bahasan)	Bentuk Pembelajaran	Waktu	Pengalaman Belajar Mahasiswa	Kriteria Penilaian dan Indikator Kelulusan		Bobot	Referensi/Kepustakaan
						Kriteria	Indikator		
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
I	Mengetahui, mengenali, memahami, dan mampu menjelaskan makna, fenomena empirik (permasalahan dan substansi kebijakan public) dan praktik kebijakan public pada instansi pemerintahan sebagai kebijakan pembangunan.	<ol style="list-style-type: none"> Makna dan fenomena nyata kebijakan public. Pembangunan sebagai masalah Publik. Berbagai definisi dan ruang lingkup kebijakan public. Berbagai jenis, stratifikasi, dan tipologi kebijakan public yang merupakan tanggung jawab K/L, Pemda. 	<p>Tatap Muka</p> <p>Penugasan Terstruktur</p> <p>Mandiri,</p> <p>Praktika : contoh kebijakan pemerintah pusat dan daerah</p>						<p>Dye, Thomas R; Understanding Public Policy, Eighth Edition; New York : Englewood Cliffs, 1995.</p> <p>Craft, Michael E, and Furlong Scott R; Public Policy : Politics, Analysis, and Alternatives; Fourth Edition; LA, London; Sage Coppres, 2013.</p> <p>Parsons, Wayne; Public Policy, an Introduction to the Theory and Practical Policy Analysis; Cheltenham UK, Northampton, Ma, USA; Edward Elgar, 2005.</p> <p>Mustopadidjaja AR, Kebijakan Publik : Teori dan Aplikasi; Jakarta : DPP-TTi and STIA-LAN, Edisi Revisi, 2019/20</p> <p>Mustopadidjaja AR,</p>
II	Mengetahui, mengenali, memahami, dan mampu menjelaskan makna, fenomena empirik: sistem kebijakan dalam keseluruhan unsur dan perannya, serta kaitannya dengan sistem administrasi negara,	<ol style="list-style-type: none"> Makna dan fenomena nyata sistem kebijakan public. Unsur-unsur sistem kebijakan internal & eksternal. Satuan organisasi yang berperan dalam tahap 	<p>Tatap Muka</p> <p>Penugasan Terstruktur</p> <p>Mandiri,</p> <p>Praktik</p>						<p>Mustopadidjaja AR, Kebijakan Publik : Teori dan Aplikasi; Jakarta : DPP-TTi and STIA-LAN, Edisi Revisi, 2019/20</p> <p>Mustopadidjaja AR,</p>

III	Mengetahui, mengenali, memahami, dan mampu menjelaskan makna, fenomena empirik : Proses kebijakan, dan seluruh tahapan proses kebijakan berupa Formulasi Kebijakan (F), Implementasi Kebijakan (I), dan Evaluasi Capaian Kinerja Kebijakan (EK), disertai contoh-contoh konkret yang berlangsung dalam praktik..	<p>an-tahapan pro-ses (F,I, EK) kebijakan 4. Dimensi (I-P-O).</p> <p>1. Makna dan fenomena proses kebijakan publik. 2. Proses kebijakan dan perencanaan pembangunan. 3. Agenda setting : dari meta problem hingga prioritas permasalahan, dan masalah spesifik yang harus segera ditangani. 4. Pengkajian masalah: kebijakan yang tepat untuk mengatasi masalah berbasis bukti,</p>							
IV	Mengetahui, mengenali, memahami, dan mampu menjelaskan dan menerapkan teori, konsep, metode terkait Formulasi Kebijakan (F), dengan menerapkan metodologi analisis kebijakan publik (AKP)	Sistem Kebijakan Publik, Makna, Fenomena, Model Teori dan Sosiopolitik (struktur & fungsi) dan dinamika saling hubungan unsur-unsur internal dan eksternal dalam proses kebijakan. Contoh Indonesia dan negara lain.							
V	Mengetahui,	Proses							

	memahami, dan mampu menjelaskan antoretika, empirika, dan praktika, keseluruhan Proses Kebijakan Publik terkait kebijakan PUBLIK (pe mbangunan) di Indonesia dan/atau di instansi di mana mahasiswa berdin.	Kebijakan Publik, Makna, Tahapan, Fenomena, Proses Tehnis dan Sosiopolitis dan dinamika saling hubungan antar actor dan stakeholders Interan dan eksternal dalam suatu proses kebijakan (F, I, EK) mengenai sektor publik, pada suatu lembaga, dan lokasi/wilayah tertentu di Indonesia							
V,	Hubungan Sistem dan Proses Kebijakan								
VI	Mampu menerapkan metodologi analisis kebijakan publik (AKP) untuk mengatasi masalah (kasus kebijakan) publik tertentu. atau untuk mencapai tujuan yang telah direncanakan								
VII		Presentasi Makalah Individual							
VIII		UTS							

IX,									

